

SPELUNCA LIAMONE

Clape Corse en mission dans l'Ouest Corse

Depuis la rentrée, l'association Clape Corse a repris ses activités dans la microrégion, avec ses « Lape » : lieux d'accueil parents enfants (lire le calendrier dans l'encadré).

L'objectif : se rendre en milieu rural pour lutter contre l'isolement, proposer une guidance infantile, apporter un soutien parental dans leurs difficultés éducatives, psychiques et relationnelles. Et aussi assurer un dépistage des troubles divers, légers ou sévères, des difficultés scolaires ou de l'illettrisme. « Mais on peut venir aussi même si tout va bien ! », assurent les membres de l'équipe composée de professionnels de la petite enfance.

Depuis quelques années, de plus en plus de communes mettent à disposition une salle d'accueil une fois par semaine ou par quinzaine : après Coghja, Piana, Tiuccia et Carghjese, Vicu et Evisa avaient adhéré au dispositif.

Ouverts aux enfants de 0 à 6 ans, les lieux d'accueil sont gratuits et anonymes, et remettront en place à partir d'octobre les ateliers d'éveil musical qui avaient rencontré un grand succès l'an passé. Des ateliers sensori-moteurs et de « marionnettes et contes » sont également prévus.

BÉSILE CHAIBI



Ouverts aux enfants de 0 à 6 ans, les lieux d'accueil sont gratuits et anonymes.

P.C.

Programme de septembre

Le lundi : Vicu (le 20 septembre) en alternance avec Tiuccia (les 13 et 27 septembre).

Le mercredi : Coghja.

Le vendredi : Carghjese (les 10 et 24 sep-

tembre) en alternance avec Evisa (le 17 septembre).

Horaires : de 10h30 à 16h30, sauf à Tiuccia à partir de 11h30 seulement.

calendrier dans l'encadré).

L'objectif : se rendre en milieu rural pour lutter contre l'isolement, proposer une guidance infantile, apporter un soutien parental dans leurs difficultés éducatives, psychiques et relationnelles. Et aussi assurer un dépistage des troubles divers, légers ou sévères, des difficultés scolaires ou de l'illettrisme. « Mais on peut venir aussi même si tout va bien ! », assurent les membres de l'équipe composée de professionnels de la petite enfance.

Depuis quelques années, de plus en plus de communes mettent à disposition une salle d'accueil une fois par semaine ou par quinzaine : après Coghja, Piana, Tiuccia et Carghjese, Vicu et Evisa avaient adhéré au dispositif.

Ouverts aux enfants de 0 à 6 ans, les lieux d'accueil sont gratuits et anonymes, et remettront en place à partir d'octobre les ateliers d'éveil musical qui avaient rencontré un grand succès l'an passé. Des ateliers sensori-moteurs et de « marionnettes et contes » sont également prévus.

PASCALE CHAUVEAU



Ouverts aux enfants de 0 à 6 ans, les lieux d'accueil sont gratuits et anonymes.

PC.

Programme de septembre

Le lundi : Vicu (le 20 septembre) en alternance avec Tiuccia (les 13 et 27 septembre).

Le mercredi : Coghja.

Le vendredi : Carghjese (les 10 et 24 sep-

tembre) en alternance avec Evisa (le 17 septembre).

Horaires : de 10h30 à 16h30, sauf à Tiuccia à partir de 11h30 seulement.

A Evisa, une attente des parents

Stoppées net par la crise sanitaire, les visites du Clape n'avaient repris qu'en cours d'année scolaire l'an passé, notamment à Evisa qui les accueillait pour la première fois. Une volonté de Marie-Paule Casanova, adjointe à la mairie, qui a tout mis en place pour fournir un local attenant à l'école du village. « Il y avait une attente des parents et quasiment tous les enfants du village sont venus à toutes les séances. En milieu rural, nous avons vraiment besoin que ce genre

de structure vienne à nous, car il est quasi-impossible d'obtenir des rendez-vous avec ce type de professionnels sur Ajaccio. Si un enfant a un problème, on se dit qu'il faut le faire voir, mais où ? On ne sait pas à qui s'adresser. Et puis le temps passe, les enfants grandissent, et les problèmes grandissent avec eux ».

Stéphanie est l'institutrice d'une classe unique de 16 élèves. « C'est une bonne idée que des spécialistes viennent sur place, les observent et apprennent à les connaître. En tant

qu'instit ou en tant que parents, on ne voit pas toujours ce que leur regard pro et pointu décèle, et ça fait du bien », se félicite-t-elle.

« Beaucoup de choses se règlent en une discussion », remarque Aurélie Bécquerel, psychomotricienne et membre de l'équipe. « Mais attention, même si notre but est de faire du dépistage et de la prévention, beaucoup d'enfants n'ont pas de problème particulier, et l'idée en allant dans le rural est de créer aussi des lieux d'échanges

pour sortir de l'isolement et rencontrer d'autres personnes. Même si on constate souvent une difficulté à pousser la porte pour ne pas être repéré dans son village. Certains pensent : 'Notre enfant on le connaît bien', mais ici les enfants se comportent différemment. D'autres attendent de nous des recettes miracles, car on est dans l'ère du coaching. Disons qu'on est une plateforme de répit entre l'école et la maison ».

PC.